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06要闻·南城

□ 麻静玲

以全面提升合成革产业发展质量， 全力打造
全国一流、 国际最高环保标准合成革产业园为目
标，2019 年，开发区以最严标准开展“史上最严合
成革产业专项整治提升行动”。 一年过去了，合成
革整治情况怎么样？

倒逼关停低效企业，提升产业发展质量。 合成
革整治下发红黄牌警告通知书 50 余张，对合成革
企业形成了强大震慑力，斩断了企业的应付心理，
并倒逼低效企业关停退出。

高质量推进集气密封改造，减少无组织排放。
园区内合成革企业已基本完成集气密封改造工
程，通过风量科学核算提高集气效率，淘汰塑钢改
用角钢（不锈钢）等密封支撑材料提升密封水平，
取得良好效果，无组织排放强度明显下降，车间异
味得到大幅改善。

严要求提升现场管理水平， 转变企业发展理
念。 在行业内大力推行 6S 现场管理， 通过清理整
顿，腾出建筑面积近 3 万 8 千平方米。 厂区车间作
业环境得到明显改善。 同时，排查企业安全、环保
隐患，降低事故发生率。

谋划产业创新服务综合体，提高产业创新发
展能力。 综合体打造研发、检测、创业孵化、科技
交易、科技金融五大公共服务平台，规划总建筑
面积 5000 平方，其中检测中心面积 1500 平方、实
验中心 1500 平方、集中办公区域 1000 平方、展示
培训等附属功能 1000 平方， 总投资 5000 万元左
右。

同时，2019 年开发区推进开展了 3 个环保技
术研发试点， 其中 DMF 喷淋塔改造试点通过专家
鉴定，可以实现 DMF 稳定在 20mg/m3 浓度排放。

2020 年，开发区将继续大力推进合成革整治，
力争摘掉合成革产业“污染代名词”的帽子。

治治理理““臭臭气气””一一年年，，开开发发区区““点点亮亮””这这些些成成就就

共商发展 共谋未来

开发区召开
重点企业家座谈会
□ 游千喻 陈刘凯

近日，开发区组织重点企业家座谈会，诚挚邀
请 19 位企业家以及相关部门、金融机构负责人进
行座谈交流，共同探讨开发区生态工业发展。 集
聚区（开发区）党工委书记、管委会主任刘志伟出
席会议并讲话，委领导潘惠健、李舜参加。

19 位企业家围绕 2019 年取得的成绩、2020
年发展计划等话题，讲问题、谈心得、提建议，展
示了对开发区经济发展的坚定信心。

刘志伟表示，2019 年，开发区确定“五三三”
产业格局：一是围绕“五大产业集群”开展招商
引资；二是打造“三个重大平台”；三是建设“三
个产业基地”。 同时，聚焦开发区重大问题短板
和群众普遍关心、企业反映强烈的突出问题，打
好“三大攻坚战”。 蓄势待发的开发区，随着通航
通港的到来已全面进入“起飞前夜”，人才、资源
都将快速集聚， 这里一定会成为干事创业的乐
土。 希望企业坚定发展信心，保持发展劲头，以
更宽的视野抢抓发展机遇，不断做大做强。

刘志伟强调， 营商环境是做好一切工作的
出发点和落脚点，而营商环境就体现在“效率”
上面。 效率是企业的生命线，也是开发区发展的
生命线。 各部门要把优化营商环境作为重中之
重，拿出“绣花功夫”，以企业需求为导向，精准
服务、勇于担当。

刘志伟还强调，企业与银行“唇齿相依”，企
业活，银行兴。 银行要主动上门服务、对接企业
需求，为企业发展注入源源不断的“金融活水”，
帮助企业走得更快更稳。

2019 年度招商落地数据出炉

开发区交出漂亮成绩单
□ 陈刘凯

2019 年，开发区以“发展为要、项目为王、实
干为先”， 坚定不移地走高质量绿色发展道路。
截至 2019 年底，开发区共引进普洛斯智慧物流
园、丽恒光微电子、中科院半导体所等招商项目
45 个（供地项目 13 个、无土招商项目 8 个、基金
项目 7 个、总部经济项目 17 个），计划总投资约
127.1 亿元，用地 1567.6 亩。

其中已落地项目 43 个（供地项目 11 个、无
土招商项目 8 个、基金项目 7 个、总部经济项目
17 个），实际到位内资约 25.5 亿元，外资 5398 万
美元，出让工业用地 855.6 亩，商业用地 81 亩。

在腾龙换鸟方面， 新驻企业 7 家， 总投资
12.7 亿，用地 326.1 亩。

山海协作再添硕果

丽水首所技师学院落户开发区

□ 应静霞

1 月 20 日，开发区、市人力社保局与吉云教
育集团举行丽水技师学院项目框架协议签约仪
式。

集聚区（开发区）党工委书记、管委会主任刘
志伟，市政府副秘书长、市发改委副主任（山海协
作宁波挂职干部组长）朱仰钢，吉云教育集团董
事长曾步辉出席活动并讲话。 委领导张尚军，市
发改委、市人力资源和社会保障局，开发区党政
办、社管局等相关部门负责人参加。

刘志伟指出，开发区的发展离不开高端技术
人才，吉云丽水技师学院的建立，将对开发区提
升技术技能人才培养水平、推动传统产业转型升
级、实现高质量绿色发展起到重要作用。

朱仰钢表示，要充分运用好“问海借力”金钥
匙，依托山海协作大平台，坚定不移走生态优先
绿色发展之路，通过创办技师学院，充分对接宁
波的教育资源， 为两地山海协作的提升添砖加
瓦，为丽水的高质量绿色发展赋能助力。

曾步辉认为， 吉云教育集团有信心将丽水技师
学院打造成浙江一流、 全国知名的国家级职业技术
学院。同时，将用三到五年时间把技师学院打造成丽
水企业转型升级的综合服务器、 全省高技能人才培
养的新高地，全面推动丽水高质量绿色发展。

吉云丽水技师学院立足丽水经济技术开发区，
依托吉云教育集团，以培养高技能人才为特色，是我
市首所融学制教育、技能鉴定、就业培训、社会服务
为一体的技师学院，既是开发区“问海借力”“山海协
作”的新成果，也是开发区教育提质、产教融合的新
举措。

学校办学规模为全日制在校生 6000 人，年社会
培训人数 2000 人，计划 2020 年 5 月动工建设，2021
年 9 月正式开学。 按照项目驱动、理实一体、作品考
核、空间教育、技师研修、创业指导“六位一体”的教
学模式，就生物医药大健康、半导体全链条、智能装
备机器人、 时尚产业、 数字经济等产业开设相关专
业，培养中级工、高级工、技师。目标用 3-6 年把学院
打造成丽水企业转型升级的综合服务器、 全省高技
能人才培养的新高地。

阅读提示

2019 年，开发区以最严标准开展“史上最严合成革产业专项整治提升行
动”，一年来“点亮”多项成就。 2020 年，开发区将继续大力推进合成革整治，
力争摘掉合成革产业“污染代名词”的帽子。
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